

LEÇON 37

1. Qui a écrit les cinq premiers livres de la Bible?
-Moïse.
2. Comment est-ce que Moïse savait ce qu'il faut écrire?
-Dieu guidait Moïse pour écrire ce que Dieu voulait qu'il écrive.
3. Lorsque les Israélites traversaient le désert, comment est-ce qu'ils connaissaient le chemin?
-Dieu les guidait.
4. Où est-ce que Dieu amenait les Israélites?
-Dieu amenait les Israélites à Canaan, le pays qu'il a promis à leur ancêtre, Abraham.
5. Lorsque les Israélites sont arrivés à la frontière de Canaan, qu'est-ce que Dieu a dit à Moïse de faire?
-Dieu a dit à Moïse de choisir un homme de chacune des douze tribus pour aller explorer le pays.
6. Pourquoi est-ce que les dix hommes qui ne croyaient pas en Dieu n'ont pas voulu entrer à Canaan?
-Les dix hommes avaient peur des grands hommes puissants vivant à Canaan.
-Les dix hommes ne croyaient pas que Dieu était assez puissant pour gagner les hommes de Canaan.
-Les dix hommes ne croyaient pas en la promesse de Dieu de

donner aux Israélites le pays de Canaan.

7. Pourquoi est-ce que Caleb et Josué voulaient entrer à Canaan?
-Caleb et Josué n'avaient pas peur des grands hommes puissants vivant en Canaan.
-Caleb et Josué croyaient que Dieu était assez puissant pour gagner les hommes de Canaan.
-Caleb et Josué croyaient en la promesse de Dieu de donner aux Israélites le pays de Canaan.
8. Si nous ne croyons pas le message de Dieu, qu'est-ce que nous disons de Dieu?
-Que Dieu est un menteur.
9. Parce que les Israélites refusaient de croire en Dieu, qui seulement entreraient à Canaan?
-Seulement Caleb, Josué, et les enfants des Israélites.
10. Parce que les Israélites refusaient de croire en Dieu, comment est-ce que Dieu les a puni?
-Ils ne pourraient pas entrer à Canaan.
-Ils mourraient dans le désert.

-Parce que les Israélites refusaient de croire en Dieu, ils n'entreraient pas à Canaan, mais ils erreraient dans le désert.

-Quand les Israélites sont arrivés à Kadès, il n'y avait pas d'eau.

-Qu'est-ce que vous pensez que les Israélites ont fait?

Lisons Nombres 20:1-5

1-Dans le premier mois, tout le peuple d'Israël est arrivé dans le désert de Tsin, et ils sont restés à Kadès.

2-Comme il n'y avait pas d'eau pour les Israélites, le peuple se sont réunis contre Moïse et Aaron.

3-Ils ont querellé à Moïse et ont dit: "Si seulement nous étions morts quand nos frères sont morts devant le Seigneur!

4-Pourquoi est-ce que tu as amené le peuple du Seigneur dans ce désert pour que nous et nos troupeaux puissions mourir ici?

5-Pourquoi est-ce que tu nous as emmené hors d'Egypte dans cet endroit mauvais? Ici, nous ne pouvons rien semer. Il n'y a ni figuiers, ni vignes, ni arbres fruitiers. Il n'y a même pas d'eau à boire !"

-Lorsque les Israélites n'avaient pas d'eau, est-ce qu'ils croyaient que Dieu pouvait leur donner de l'eau?

-Non.

-Qu'est-ce que les Israélites ont fait?

-Ils ont blâmé Moïse et Aaron.

-Qu'est-ce que les Israélites auraient dû faire lorsqu'ils n'avaient pas d'eau?

-Les Israélites auraient dû demander à Dieu de leur donner de

l'eau.

-Dans le passé, Dieu leur a donné de l'eau d'un rocher.

-Pourquoi est-ce que les Israélites n'ont pas demandé à Dieu de leur donner de l'eau?

-Parce qu'ils ne croyaient pas en Dieu.

-Aujourd'hui, il y a beaucoup d'hommes qui sont comme les Israélites.

-Alors même que Dieu donne de la pluie et fait pousser le maïs, beaucoup d'hommes ne croient pas en Dieu.

-Qu'est-ce que Moïse et Aaron ont fait lorsqu'il n'y avait pas d'eau?

Lisons Nombres 20:6

6-Moïse et Aaron ont laissé les gens pour aller à l'entrée de la tente du Seigneur, sont tombés face contre la terre, et la gloire du Seigneur leur est apparue.

-Moïse et Aaron croyaient en Dieu.

-Moïse et Aaron ont demandé à Dieu de leur donner de l'eau.

-Est-ce que Moïse et Aaron pouvaient donner aux Israélites de l'eau?

-Non.

-Pourquoi non?

-Parce qu'ils étaient dans le désert.

-Si Dieu ne donnait pas aux Israélites de l'eau, qu'est-ce qui se passerait?

-Tous les Israélites mourraient.

-Est-ce que Dieu leur a donné de l'eau?

Lisons Nombres 20:7-8

7-Le Seigneur a dit à Moïse:

8-“Prends ton bâton, et avec ton frère Aaron, réunis les Israélites. Parles à ce rocher, là-bas, sous leurs yeux, et le rocher donnera de l'eau. Tu feras sortir de l'eau de ce rocher pour le peuple pour qu'ils et leurs troupeaux puissent boire.”

-Parce que Dieu aimait les Israélites, Dieu leur a donné de l'eau.

-Qu'est-ce que Dieu a ordonné à Moïse de faire pour avoir de l'eau?

-Dieu a ordonné à Moïse de parler au rocher.

-Dans le passé, lorsque les Israélites avaient besoin de l'eau, Dieu a ordonné à Moïse de frapper un rocher.

-Maintenant, Dieu a ordonné à Moïse de parler au rocher.

-Qu'est-ce que Moïse a fait?

Lisons Nombres 20:9-11

9-Moïse a pris son bâton qui était devant le Seigneur comme le Seigneur lui a ordonné.

10-Moïse et Aaron ont réuni le peuple devant le rocher, et Moïse leur a dit: “Écoutez, vous rebelles. Devons-nous vous apporter de l'eau de ce rocher?”

11-Puis Moïse a levé sa main et a frappé le rocher deux fois avec son bâton. L'eau est sortie en grande quantité, et le peuple et leurs troupeaux ont bu.

-Est-ce que Moïse a parlé au rocher?

-Non.

-Qu'est-ce que Moïse a fait?

-Moïse a frappé le rocher deux fois.

-Pourquoi est-ce que Moïse a frappé le rocher?

-Parce qu'il était fâché contre les Israélites.

-Est-ce que Moïse a désobéi à Dieu?

-Oui.

-Alors qu'est-ce que Dieu a dit à Moïse et Aaron?

Lisons Nombres 20:12

12-Mais le Seigneur a dit à Moïse et à Aaron: “Parce que vous n'avez pas eu assez de foi en moi pour montrer ma sainteté devant les Israélites, vous ne pouvez pas amener ce peuple dans le pays que je leur donne.”

-Parce que Moïse et Aaron n'ont pas parlé au rocher, mais l'ont frappé, est-ce que Dieu les a punis?

-Oui.
-Comment est-ce que Dieu a puni Moïse et Aaron?

-Dieu leur a dit qu'ils ne pouvaient pas entrer dans le pays de Canaan.

-Quand le temps est venu pour Aaron de mourir, Dieu a dit à Moïse d'amener Aaron en haut d'une montagne proche.

Lisons Nombres 20:23-25 & 28

23-A Mont Hor à la frontière d'Edom, le Seigneur a dit à Moïse et à Aaron:

24-"Aaron va bientôt mourir. Il ne peut pas entrer dans le pays que je donne aux Israélites, puisque vous avez désobéi à mes ordres aux eaux de Meriba.

25-Prends Aaron et son fils Elazar et fais-les monter au sommet de la montagne de Hor."

28-Là-haut, Moïse a enlevé les vêtements d'Aaron et les a mis à Elazar. Aaron est mort, là au sommet. Ensuite, Moïse et Elazar sont descendus de la montagne.

-Au sommet de la montagne, Aaron est mort.

-Est-ce qu'Aaron est entré au pays de Canaan?

-Non.

-Pourquoi non?

-Parce qu'Aaron a désobéi à Dieu.

-Est-ce que Dieu a gardé sa parole?

-Oui.

-Dieu garde toujours sa parole.

-Qui a pris la place d'Aaron comme chef prêtre?

-Le fils d'Aaron, Elazar.

-Après ce temps, les Israélites se plaignaient encore.

Lisons Nombres 21:4-5

4-Les Israélites sont partis de la montagne de Hor par le chemin de la mer Rouge, pour éviter le pays d'Edom. Mais en route, le peuple ont perdu leur patience.

5-Les Israélites ont parlé contre Dieu et contre Moïse en disant: "Pourquoi est-ce que tu nous as emmené hors d'Egypte pour mourir dans le désert? Il n'y a pas de pain! Il n'y a pas d'eau! Et nous détestons cette nourriture horrible!"

-Alors même que Dieu a donné aux Israélites de l'eau, les Israélites continuaient à se plaindre.

-Parce que les Israélites continuaient à se plaindre, qu'est-ce que Dieu a fait?

Lisons Nombres 21:6

6-Alors le Seigneur a envoyé contre eux des serpents

venimeux. Les serpents ont mordu les Israélites et beaucoup d'entre eux sont morts.

-Dieu a puni les Israélites en envoyant beaucoup de serpents venimeux contre eux.

-Les serpents venimeux étaient partout.

-Beaucoup d'Israélites ont été mordus par les serpents et sont morts.

-Comment est-ce que le péché est comme un serpent?

-Comme les serpents ont mordu les Israélites et ils sont morts, le péché mord les hommes et ils meurent.

-Est-ce que les Israélites pouvaient échapper aux serpents venimeux?

-Non.

-Pourquoi non?

-Parce que les serpents venimeux étaient partout.

-Quand Dieu décide de punir les hommes qui ne croient pas en lui, il n'y a aucune place où ils peuvent s'échapper.

-Dans le temps de Noé, est-ce qu'il y avait une place où les hommes qui étaient dehors peuvent s'échapper?

-Non.

-Dans le temps de Sodome et Gomorrhe, est-ce qu'il y avait une place où les hommes qui étaient dedans peuvent s'échapper?

-Non.

-Est-ce qu'il y avait une place où la femme de Lot peut s'échapper lorsqu'elle a regardé en arrière?

-Non.

-Quand Dieu décide de punir les hommes qui ne croient pas en lui, il n'y a aucune place où ils peuvent s'échapper.

-Après que beaucoup d'Israélites soient morts, qu'est-ce que le reste a fait?

Lisons Nombres 21:7

7-Le peuple est venu à Moïse et ont dit: "Nous avons péché quand nous avons parlé contre le Seigneur et contre toi! Prie le Seigneur afin qu'il éloigne de nous ces serpents." Donc, Moïse a prié pour le peuple.

-Est-ce que les Israélites ont admis leurs péchés?

-Oui.

-Est-ce que les Israélites ont demandé à Moïse et à Dieu de les aider?

-Oui.

-Est-ce que les Israélites pouvaient eux-mêmes se sauver des

serpents?

-Non.

-Est-ce que Moïse pouvait sauver les Israélites des serpents?

-Non.

-Qui était le seul qui pouvait sauver les Israélites des serpents?

-Dieu.

-Est-ce que Dieu a aidé les Israélites?

Lisons Nombres 21:8-9a

8-Le Seigneur a dit à Moïse: “Fabrique un serpent et place-le en haut d’une perche. Quiconque a été mordu peut le regarder et survivre.”

9-Donc, Moïse a fabriqué un serpent de bronze et l’a placé en haut d’une perche.

-Qu’est-ce que Dieu a dit à Moïse pour sauver les Israélites?

-Façonner un serpent de bronze, et le fixer sur une perche.

-Si les Israélites voulaient être sauvés, qu’est-ce qu’ils devraient faire?

-Regarder le serpent de bronze sur la perche.

Lisons Nombres 21:9b

9-Tous ceux qui ont été mordus par un serpent et ont regardé le serpent de bronze étaient sauvés.

-Est-ce que les Israélites qui regardaient le serpent de bronze sur la perche survivaient?

-Oui.

-Si les Israélites priaient, mais ne regardaient pas le serpent, est-ce que Dieu les sauverait?

-Non.

-Si les Israélites offraient à Dieu un sacrifice, mais ne regardaient pas le serpent, est-ce que Dieu les sauverait?

-Non.

-Pour être sauvés, les Israélites devraient obéir à ce que Dieu a dit.

-Pour être sauvés, les Israélites devraient suivre le seul chemin de Dieu.

-Pour être sauvés, les Israélites devraient regarder seulement le serpent sur la perche.

-Est-ce que le serpent de bronze avait une puissance pour sauver les Israélites?

-Non.

-Qui seul avait la puissance pour sauver les Israélites?

-Dieu.

-Dieu a sauvé tous les Israélites qui ont regardé le serpent de bronze sur la perche.

-Est-ce que le péché des Israélites exigeait la mort?

-Oui.

-Bien que le péché des Israélites exigeait la mort, qu’est-ce que Dieu a fait pour ceux qui ont regardé le serpent?

-Dieu les a sauvés.